

El Amianto pone a las administraciones contra las cuerdas

La Confederación limpiará el arroyo Ramabujas

Vecinos

La Confederación Hidrográfica del Tajo ha tomado la decisión de retirar los residuos de amianto situados en el cauce del arroyo Ramabujas "ante la alarma social creada y como consecuencia de la investigación abierta en enero, que, en principio, ha dado lugar a la incoación de dos expedientes sancionadores". Por su interés, reproducimos íntegramente el comunicado de este organismo, de fecha 4 de mayo.

Los trabajos comenzarán en cuanto la Consejería de Economía, Empresas y Empleo del Gobierno de Castilla-La Mancha otorgue la correspondiente autorización al preceptivo Plan de Trabajo de retirada de estos residuos, considerados peligrosos puesto que contienen fibras de amianto, que ya ha presentado el Organismo de cuenca con fecha de ayer, 3 de mayo. En dicho Plan de Trabajo se ha cuantificado un total de 40 toneladas y un volumen de 70 m³, habiéndose seleccionado para ello un transportista especializado y previsto gestor autorizado para su almacenamiento y eliminación.

Confederación ha tenido que tomar la decisión de intervenir ante el afloramiento por la erosión de restos semienterrados en las fincas colindantes que han dado lugar a la ocupación del dominio público hidráulico, y también por la alarma social creada entre los vecinos de las zonas próximas al enterramiento principal. Los costes de la actuación de reposición del cauce serán repercutidos a los pro-

pietarios de las fincas causantes de la ocupación, en el contexto del proceso sancionador en curso que, como se ha apuntado, se abrió tras las investigaciones iniciadas en enero.

Una vez finalicen completamente los trabajos de retirada de residuos del cauce, Confederación volverá a realizar análisis de agua y sedimentos para descartar cualquier contaminación por fibras de amianto, enviando las muestras a un laboratorio especializado de Estados Unidos, como se hizo en los análisis realizados en marzo, que ya dieron resultado negativo.

Tal como ha venido haciendo hasta ahora, y puesto que es un afectado más, este Organismo se mantendrá vigilante para evitar nuevas afecciones al dominio público hidráulico, teniendo en cuenta que el grueso de los depósitos se encuentra en fincas colindantes con el cauce y en otras zonas del Polígono, la mayoría semienterrados, que podrían ir aflorando y afectando al dominio público hidráulico.

Con estos trabajos de retirada de residuos de fibrocemento del cauce del arroyo Ramabujas, el Organismo de cuenca cumple con su responsabilidad dentro de sus competencias en todo lo relacionado con los depósitos de los restos de material de la antigua fábrica de Ibertubo.

El Organismo de cuenca "seguirá manteniendo su espíritu de colaboración con las administraciones responsables para solucionar el problema de los restos de fibrocemento, cada una dentro de sus competencias, como ya ha hecho la Administración General del Estado".



En el arroyo Ramabujas hay centenares de toneladas de amianto en polvo y tuberías.

Denuncia ridícula

La Confederación Hidrográfica del Tajo ha impuesto una multa de 700 euros a los propietarios de la sociedad Ramabujas S.L., por ocupación del cauce del arroyo Ramabujas mediante depósito de tuberías de fibrocemento y residuos de fabricación de este producto – se refieren a los peligrosos lodos-, afectando, además, a la zona de servidumbre y policía del citado arroyo Ramabujas, en su margen derecha, habiéndose determinado daños al Dominio Público Hidráulico por un importe de 24,26 euros, sin autorización administrativa de este organismo.

Ni el importe de la multa, ni los posibles daños, son creíbles. Deben explicarlo públicamente.

La CHT oculta la gravedad de los vertidos

La Confederación Hidrográfica del Tajo –CHT– ha reaccionado, aunque tarde, mal y diciendo medias verdades como siempre. Desde la asociación consideramos que, a pesar de estos condicionantes, es una buena noticia que se vaya a retirar el amianto del arroyo Ramabujas, y que suponga el punto de partida de una solución global a todos los restos diseminados por la zona. Para ello, es necesario que la CHT y la Junta de Comunidades se coordinen y no hagan la guerra por su cuenta, y de esta forma, agilicen la retirada de las más de 8.000 metros cúbicos de amianto en las mejores condiciones de seguridad para la salud pública del vecindario de Toledo.

La Confederación debe hacer públicos todos los informes

técnicos que ha hecho hasta ahora, y explicar claramente la situación real del arroyo Ramabujas, cuyo curso fue incluso desviado por los vertidos realizados hace décadas. No es verdad, como dice en su escrito, que sólo haya restos de amianto en la margen derecha, puesto que a ambos lados del mismo hay dos grandes barreras de lodo de amianto y tubos que invaden materialmente el curso del arroyo.

Asimismo, debe aclarar el volumen exacto de residuos que existe en su Dominio Público Hidráulico y servidumbre de paso, puesto que, lamentablemente, son visibles centenares de metros cúbicos, a lo que hay que añadir los centenares que están en el subsuelo.

La CHT tiene mucho que explicar. Estaremos vigilantes.

Avda. Río Boladiez, 38
(rotonda de los patos)

CARRERA
BOSS ORANGE
Ray-Ban
TOMMY HILFINGER
POLO RALPH LAUREN
BARKLEY
arnette
PERTEGAZ
STOUS
pierre cardin
GARRERNA
Polaroid

Te veo muy bien

Tel. 925 23 12 14
Centro Óptico Avanzado
Toledo

Me visto por la cabeza

SERJEM ASESORES

- Servicios Jurídicos a la Empresa
- Asesoría Jurídica, Laboral y Fiscal
- Administración de Fincas
- Renta - Sociedades - Seguros
- Asesoramiento Bancario

ABOGADOS

C/ Amarguillo, nº 6 - Local. 45007 TOLEDO
Fax: 925 24 54 96 - Tel.: 925 24 16 09